



D.M. Quito, lunes 31 de marzo de 2025

Oficio SX-25-11

**BOLETÍN DE PRENSA
DÍA INTERNACIONAL DE LA VISIBILIDAD TRANS**

Exigimos a NOBOA que cumpla con las Terapias de HORMONIZACIÓN y los Centros de Apoyo Legal para casos de TRANSFEMICIDIOS que prometió en su plan de gobierno del 2023

En el marco del Día Internacional de la Visibilidad Trans, la comunidad trans de Ecuador expresa su profunda preocupación ante **el incumplimiento del gobierno de Daniel Noboa y sus carteras de estado** en garantizar el acceso a la salud integral, incluyendo terapias de hormonización, para las personas trans en el país.

En su Plan de Gobierno presentado ante el Consejo Nacional Electoral (CNE) en 2023, Noboa propuso la capacitación de profesionales de la salud para brindar una atención adecuada y respetuosa a la población LGBTQ+, asegurando el acceso a tratamientos hormonales y psicoterapia para quienes lo requieran (Plan de Gobierno, pág. 34). Sin embargo, hasta la fecha, no se ha implementado ninguna política efectiva que garantice estos servicios.

El boletín técnico realizado por la Asociación Silueta X y emitido en enero de 2024 por organizaciones defensoras de derechos LGBTQI+ revela que, el actual gobierno ha omitido completamente este compromiso, dejando a miles de personas trans en situación de vulnerabilidad y sin acceso a tratamientos esenciales para su bienestar. La falta de respuesta ante múltiples solicitudes formales refleja un abandono institucional preocupante del gobernó de Noboa.

En el informe técnico realizado revela que el Ministerio de Salud respondió la Carta Nro. CIUDADANO-CIU-2024-49279 consultando sobre las terapias de hormonización, de forma escasa. Aunque se reportaron capacitaciones generales, no hay programas específicos para personas trans ni indicadores claros sobre su impacto, sobre todo, en terapias de hormonización. El Ministerio de la Mujer y Derechos Humanos que promociona tanto el PLAN DE DIVERSIDADES - PAD, e inclusive hoy se encuentra el subsecretario en un evento en la ciudad de Machala, El Oro, sobre el Día de la Visibilidad Trans, hasta la fecha, responde el oficio Nro. CIUDADANO-CIU-2024-49281 que consulta sobre la falta de cumplimiento del plan de gobierno de Noboa con respecto a los Centros de Apoyo Legal. Finalmente, las consultas sobre transfemicidios tampoco han sido respondidos por esta cartera de estado desde julio de 2024.

La ausencia de políticas concretas para la atención médica de la población trans perpetúa la discriminación y la exclusión en el sistema de salud ecuatoriano. Reiteramos que el acceso a terapias de hormonización no es un lujo, la atención y acompañamiento legal a personas trans en casos de discriminación y el monitoreo de transfemicidios, sino un



derecho fundamental reconocido en tratados internacionales de derechos humanos y en la Constitución de Ecuador.

Desde Guayaquil, en las oficinas de la Asociación Silueta X, hemos llevado a cabo una velada en memoria de las víctimas de transfemicidio, cuyos casos continúan impunes. Solo en el 2025 según el informe Runa Sipiy existen 6 transfemicidios que acompañan a los 30 casos presentados en el 2024. Esta realidad refleja el abandono institucional y la indiferencia de las autoridades, quienes siguen sin tomar acciones concretas para frenar la violencia contra nuestra comunidad. En un país donde incluso las desapariciones y asesinatos de niños quedan sin respuesta, nuestras vidas parecen seguir siendo una prioridad menor para el gobierno actual.

Exigimos al gobierno del presidente Noboa que tome medidas inmediatas para cumplir con su promesa electoral y garantizar la atención de salud integral, la prevención para las personas trans. Asimismo, instamos a las autoridades competentes a establecer mecanismos efectivos para la implementación de estas políticas, asegurando el acceso equitativo y digno a la salud para la comunidad trans en Ecuador.

Quito, lunes 31 de marzo de 2024

Contacto de prensa:

Federación Ecuatoriana de Organizaciones LGBT+
Plataforma Nacional Trans - COALITRANS
FedeLGBT@gmail.com – info@plataformatrans.org
Telf.: 0982001871

FUENTES

- Link de informe técnico de incumplimiento del plan de Gobierno de Noboa que incluye el plan de gobierno propuesto ante el CNE por parte de Noboa
<https://redsiluetax.wordpress.com/wp-content/uploads/2025/01/doc-de-analisis-comparativo-del-plan-de-gobierno-de-daniel-noboa-lgbtiq-2024.pdf>
- Link de video encendido de velas por la Visibilidad Trans
https://youtu.be/b_cTdM9dfJI?si=yRAGLRAWc29xzSsO
- Link de boletín de encendido de velas en Silueta X
<https://siluetax.org/2025/03/31/encendido-de-velas-por-el-dia-de-la-visibilidad-trans-exigimos-justicia-y-derechos/>



COLECTIVOS QUE CONFORMAN LA FEDERACIÓN NACIONAL LGBT Y LA PLATAFORMA NACIONAL TRANS - COALTRANS



Dirección: Vasco de Contreras N36-195 y Luis Cadena

Telf.: 0982001871 Correo: info@siluetax.org

www.SiluetaX.org

Guayaquil - Ecuador